
LE DEDANS ET LE DEHORS  
(Jean 2, 13-22) 

 
Dehors ! dit Jésus aux marchands du Temple à Jérusalem : «Otez-moi tout cela d'ici !» Peut-être dirions-
nous aujourd'hui : «Foutez-moi tout cela dehors !» Et parce que ça ne va pas assez vite, Jésus «fait un 
fouet avec des cordes» ! 
 
Alors que faut-il jeter dehors ? 
 
Dehors le commerce dans le Temple, l'argent et les animaux ! Toutes choses servant pourtant à offrir 
dans le Temple les sacrifices prévus par la Loi. Jésus viendrait-il jeter dehors l'ancienne Loi, la Loi donnée 
à Moïse au Sinaï ? La Loi qui a guidé le peuple choisi durant des générations ? «Je ne suis pas venu 
abolir la Loi» dit Jésus, mais lui donner son épanouissement, la porter à son achèvement. 
 
Dehors tout ce qui empêche le dedans ! «Ma maison est la maison de la prière.» Ici la prière n'est plus 
possible, remplie qu'elle est par le bruit de l'argent, les cris des animaux et des marchands ! 
 
Dehors ! L'idée qu'on peut fléchir Dieu par nos sacrifices d'animaux ! «C'est l'amour qui me plaît et non 
pas le sacrifice » dira Dieu par la bouche du prophète Osée. (Os. 6,6) Seul désormais le sacrifice de 
l'Agneau de Dieu suffit pour sauver, non seulement le peuple choisi, mais tous les hommes de tous les 
temps. 
 
Dehors la peur de Dieu qui paralyse l'homme ! et qui l'empêche de voir que Dieu est un Père et un Père 
qui aime ses enfants. Le Père aimant ne passe-t-il pas souvent dans nos têtes après l'image d'un Père 
punissant et récompensant ? 
 
Dehors ! L'idée de la religion qui consisterait seulement à accomplir des oeuvres pour obtenir son salut. 
Je jeûne deux fois la semaine, je fais mes prières, je vais en pèlerinage, je paie le denier de l'Église, etc. 
 
Désormais le temps est venu où tu es invité à rentrer au-dedans de toi-même, dans ton temple intérieur. 
Tu es invité à y adorer «Celui qu'on n'adore plus sur la montagne de Samarie ou à Jérusalem.» (Jn 4,23) 
 
Désormais le Ressuscité par son Esprit vit au-dedans de toi. «Ne savez-vous pas, dit Paul, que vous êtes 
le temple de Dieu et que l'Esprit de Dieu habite en vous.» (1 Co 3, 16-17) Désormais Dieu n'est plus enfermé 
dans un temple, une église, dans des rites ou des attitudes. Il est en toi et audelà. Il est dans ton frère. Il 
est dans tout homme que tu rencontres. 
 
D'où la richesse extraordinaire quand deux intériorités peuvent partager, quand deux frères peuvent se 
dire quelque chose de Celui qui les habite ! 
 
Si tu veux lui parler seul à seul, ami à ami, «rentre chez toi, ferme ta porte à clef et adresse ta prière à ton 
Père qui est là dans le secret.» (Mt 6,6) Mais, par expérience, nous savons bien que, rapidement, nous 
nous laissons encombrer de nouveau par toutes sortes de choses et qu'il nous faut sans cesse écouter 
cet ami qui vit en nous et qui nous invite «à ôter tout cela d'ici !» 
 
Oter ce qui empêche le coeur d'être disponible : attachement excessif aux biens matériels, attachement 
excessif à des personnes, attachement excessif à mon moi. Ensuite, mais ensuite seulement, quand tu 
auras contemplé Celui qui est en toi, que tu auras conversé avec Lui, alors tu pourras sortir dehors et 
annoncer que cet Ami est vivant et qu'Il te fait vivre. «Si tu veux annoncer le Christ aux ruraux, contemple-
le d'abord !» nous disait souvent le Père Épagneul. 
 
Tu pourras alors entrer en fraternité avec tous ceux et celles qui font la même expérience. Ainsi naîtra 
l'Église de Pentecôte, une Église de vie ! 
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